

Journée internationale de la paix et 10 ans de la guerre en Afghanistan – « Accrochons le drapeau de la paix » (18.9.11)

L'Assemblée Générale des Nations Unies a décrété le 21 septembre, journée internationale de la paix. La Coordination Nationale d'Action pour la Paix et la Démocratie (CNAPD), en collaboration avec l'association pacifiste flamande Vrede VZW, profite de cette occasion annuelle pour soumettre aux communes belges, membres du réseau Mayors for Peace, une proposition d'action concrète de sensibilisation, ancrée dans une perspective internationale.

La paix est un souhait universel. La création des Nations Unies, aux lendemains de la guerre la plus ravageuse de l'histoire de l'humanité, est l'incarnation de cette volonté des peuples. Le maintien de la paix et du développement de relations amicales entre les nations est un des objectifs primordiaux des Nations Unies. Afin d'appuyer cet objectif, Les Nations Unies ont décrété le 21 septembre journée mondiale de la paix, du cessez-le-feu et de la non-violence ; et appellent chaque État membre, chaque organisation et chaque individu à s'engager dans ce sens, principalement au travers de la sensibilisation du public. En tant qu'organisations pacifistes cherchant à intensifier la mobilisation citoyenne sur les questions internationales de paix et de désarmement,

La CNAPD et Vrede ont proposé d'orienter cette sensibilisation vers la guerre – presque oubliée – d'Afghanistan qui aura, le 07 octobre prochain, commencé il y a exactement 10 ans ; entraînant des milliers de victimes civiles et des centaines de milliers de réfugiés. Cette guerre absorbe en outre annuellement des dizaines de milliards d'Euros, qui pourraient pourtant être consacrés à la reconstruction sociale et environnementale. La CNAPD et Vrede VZW sont convaincus qu'il existe une voie de sortie de la logique guerrière dans laquelle ce conflit est empêtré. La guerre et la violence ne peuvent en aucun cas conduire à une solution juste et durable.

Plusieurs communes francophones (Aimes, Antoing, Arlon, Braine-Le-Comte, Clavier, Courcelles, Haut-Fays, Jette, Limbourg, Remicourt, Saint-Léger, Sambreville, Seraing, Telin, Verviers, Woluwé-Saint-Lambert), se rallient à notre proposition d'attirer l'attention de leurs concitoyens sur la thématique de la paix et singulièrement de la guerre en Afghanistan en arborant le drapeau onusien de la paix sur les bâtiments officiels et, pour certaines d'entre elles, les écoles officielles, du 21 septembre au 07 octobre, date du dixième anniversaire de la guerre d'Afghanistan. Ces communes contribuent par là à la sensibilisation au plus près de la vie des citoyens et permettent de créer un débat trop souvent mis de côté.

Pour la CNAPD Isabelle Grippa Présidente